

Du führst uns hinaus ins Weite(r)

800 Jahre Franz von Assisi



Liebe Schwestern und Brüder,
liebe Weggefährtinnen und Weggefährten im franziskanischen Geist,

im Jahr **2026** begehen wir in der **Diözese Augsburg** ein besonderes Jubiläum:
800 Jahre franziskanische Bewegung – inspiriert von Franz und Klara von Assisi.

Als Dillinger Franziskanerinnen haben wir – gemeinsam mit weiteren franziskanischen Gemeinschaften – den Impuls aufgegriffen, dieses Jubiläum **ökumenisch, offen und gemeinschaftlich** zu gestalten. Daraus ist ein weiter Weg entstanden, den wir nun mit vielen teilen möchten.

„Du führst uns hinaus ins Weite(R)“ (Ps 18,20)

Dieses Leitwort begleitet das Jubiläumsjahr. Es bringt auf den Punkt, was franziskanisch-klarianische Spiritualität für uns heute bedeutet:
Freiheit, Geschwisterlichkeit und eine Weite, die Menschen, Schöpfung und Gott miteinander verbindet.

Franz und Klara von Assisi stehen für eine einfache, beziehungsreiche Weise, das Evangelium zu leben – offen für die Zeichen der Zeit und tragfähig bis heute.

Ökumenisch getragen – gemeinsam verantwortet

Das Jubiläum 2026 wird von einem **ökumenischen Runden Tisch** vorbereitet und getragen. Beteiligt sind Vertreterinnen und Vertreter franziskanischer Gemeinschaften, das **Bistum Augsburg** sowie ökumenische Partner, u. a. aus dem evangelisch-lutherischen Dekanat, dem Spirituellen Zentrum Augsburg sowie der altkatholischen und der methodistischen Kirche.

Diese Vielfalt verstehen wir nicht nur organisatorisch, sondern geistlich: als Chance zu Begegnung, gegenseitigem Hören und gemeinsamem Unterwegssein im franziskanischen Geist.

Herzliche Einladung zum Mitwirken

Das Jubiläum soll **kein fertiges Programm**, sondern ein **gemeinsam gestalteter Raum** sein. Deshalb laden wir franziskanische und klarianische Ordensgemeinschaften, Weggemeinschaften, den OFS sowie Initiativen im franziskanischen Umfeld herzlich ein,

- eigene **geistliche, kulturelle oder soziale Angebote** im Jubiläumsjahr einzubringen
- bestehende Projekte sichtbar zu machen
- Impulse, Texte, Gebete oder Veranstaltungen zu teilen
- das Jubiläum als Ort der **Vernetzung und Inspiration** mitzugestalten

Offene Plattform – gemeinsame Weite

Ab **1. Februar 2026** wird eine begleitende **Jubiläums-Webseite** online sein. Sie versteht sich ausdrücklich als **offene Plattform**: aus der Vielfalt franziskanisch-klarianischen Lebens heraus – zugänglich für Menschen mit und ohne kirchliches Vorwissen.

Hier ist sie zu finden: <https://spiritualitaet-augsburg.de/franziskus2026/>

Gemeinsam Vielfalt leben

Wir sind überzeugt:

Franziskanische und klarianische Spiritualität ist keine abgeschlossene Tradition, sondern eine **lebendige Spur im Heute** – getragen von Vertrauen, Einfachheit und der Weite Gottes.

Wir freuen uns sehr, wenn Sie / ihr Interesse habt, euch zu beteiligen, Ideen einzubringen oder mitzudenken.

Weitere Informationen zu Beteiligungsmöglichkeiten und zur Webseite folgen in Kürze.

Mit herzlichem Dank
und in franziskanischer Verbundenheit

Sr. M. kerowika Görner, OSF

Dillinger Franziskanerinnen Deutsche Provinz
für den Runden Tisch Jubiläum 2026